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FECHA: Noviembre 04 de 2010 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Trailer fulmina a matrimonio” 

Criterio “Porras manosea al PRD: Padierna”  

 “El costo de la refinería sube otros 900 mdd”  

 “Que Pemex pague los terrenos” 

 
“Empresarios apuestan por seguridad”  

 “Exigen a federación cumpla con refinería”  

 
“Que barda de refinería la construya empresa local”  

El Independiente “Maestros de UAEH por más conocimientos y salarios”  

La Crónica “Impedirán diputados aumento en gasolina, sostiene Canek V.”  

 
“Van hasta ayer 10 mil ejecutados”  

 
“IMSS: Ya no hay para pensiones”  

 

“¡Caen+chavos!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Pide Panal menor gasto en comicios: A pesar de que los representantes de todos los partidos ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) aprobaron por unanimidad el proyecto de presupuesto que pretende 383 millones de pesos 

para organizar las elecciones de 2011; el dirigente estatal de Nueva Alinza, Fernando Flores, señaló que debe justificarse. 

El dirigente partidista indicó que el incremento al presupuesto destinado a las elecciones municipales de 2011 deberá tener, 
por obligación, un esquema de transparencia que permita conocer a cualquier ciudadano cómo y dónde se gastó cada 

peso. El incremento de 18 por ciento que busca obtener el IEE en su presupuesto, indicó el funcionario, está "fuera de la 
realidad nacional, pues los salarios apenas subieron 5 por ciento, el crecimiento económico 4 por ciento y la inflación cruzó 

los diez puntos porcentuales". No obstante, de acuerdo con fuentes del IEE, la representación del Panal en el instituto votó 

a favor el proyecto, que contempla la contratación de más de dos mil trabajadores temporales y el funcionamiento de los 
84 comités municipales electorales. Flores Pérez dijo que cualquier aumento a su presupuesto no tendría objeciones 

siempre y cuando hubiera más participación social, mayor impacto social, sin sospechas y otros puntos importantes. Aun 
cuando dijo desconocer las cifras del anteproyecto que fue dado a conocer la semana anterior por los directivos del órgano 

rector en materia electoral de la entidad, expuso sus dudas en torno a los señalamientos que existen en este momento. 

Además, recordó que la meta de muchas instituciones electorales en otros países es celebrar elecciones al más bajo costo, 
y no al contrario. Sólo a nivel nacional se ha comprobado que el voto alcanza un costo de hasta 200 pesos, mientras que 

en países como Argentina o Brasil apenas alcanza los seis pesos. Estos costos, planteó el dirigente de Nueva Alianza, son 
producto de la falta de credibilidad y participación ciudadana que han logrado los organismos electorales.También indicó 

que aun cuando Nueva Alianza resulta beneficiado con prerrogativas por seis mil salarios mínimos, el gasto debe disminuir 
en una entidad empobrecida con altos índices de marginación. Al dirigente partidista no le queda muy claro hasta qué 
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punto son transparentes las cuentas que entrega el IEE, razón por la cual dijo que habrán de realizar un trabajo a 

conciencia para que haya un diálogo abierto y se detalle cada peso que se va a gastar. En la Cámara de Diputados, precisó, 

debe haber también un análisis que evite que las elecciones salgan tan caras y aumentar la transparencia. Cifra-Son 84 
consejos municipales los que funcionarán. Dato-Durante el proceso electoral pasado, el IEE contrató mil 400 empleados 

temporales; para la renovación de alcaldes contratarán más de dos mil.  
PAN-Gonzalo Trejo: Estamos de acuerdo a la exigencia de transparencia recordaremos que con el gobierno federal, 

encabezado por el PAN, se creó el IFAI además, es una obligación para que las dependencias públicas dar información de 

lo que han realizado con los recursos que provienen de los impuestos ciudadanos. 
PRD-Pedro Porras: Lo hemos dicho y que bien que Nueva Alianza se decida a hacer este tipo de solicitudes de 

transparencia. Nosotros ya nos habíamos pronunciado por esto para saber donde se utilizan los recursos públicos; es un 
deber el transparentarlos, por eso el IEE está obligado a informar sobre el uso y destino final del dinero que solicita al 

Ejecutivo. 
PRI-Benigno Cerdeira Álvarez: Los organismos electorales son los responsables de realizar sus proyecciones 

presupuestales conforme a sus necesidades, consideró Benigno Cerdeira Álvarez secretario de Prensa y Propaganda del 

CDE del PRI. Además, planteó que los funcionarios electorales, en este caso del IEE, realiza sus propuestas de presupuesto 
conforme a los que le marca la ley por una parte, tal como la cuantía de las prerrogativas a los partidos.  

(Jorge Martínez, página 04) 
 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Niegan depuración de delegados panistas: El presidente del PAN en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, 

desmintió que el blanquiazul prepare una depuración de delegados federales en la entidad que no apoyaron 
"decididamente" a Xóchilt Gálvez, ex candidata a la gubernatura. "Ni siquiera soy el indicado para determinar el desempeño 

como servidores públicos", expresó Trejo Amador al tiempo de señalar que "lo único que dije, es que hubo una 
participación importante (de los delegados) como militantes y no hay solicitudes de destitución". Además, refirió que por el 

desconcierto que generó una nota periodística, algunos delegados de las dependencias federales le llamaron 

telefónicamente para aclarar el tema. Finalmente, dijo desconocer tal información y la calificó de contradictoria. (Antonio 
Alcaraz, página 05) 

Criterio-Ve Padierna manipulación de Porras en el sol azteca: En visita por Hidalgo, la lideresa de la Izquierda 

Democrática Nacional (IDN) en México, María Dolores Padierna, acusó a Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del sol azteca 
de manipular la afiliación para favorecer a su corriente política que es Nueva Izquierda (NI). El próximo año, el PRD 

renovará la dirigencia estatal y las municipales, por lo que los militantes que se afilien hasta diciembre decidirán el rumbo 
del partido los próximos cuatro años. "Nos dimos cuenta que después de la elección del 4 de julio había un rezago en el 

proceso de afiliación de cinco meses en Hidalgo. Entonces hablamos con la dirigencia estatal para que aceleraran el ritmo, 
pero lejos de atender con atingencia el reclamo y déficit de la afiliación, pues se han venido manipulando los módulos de 

afiliación", afirmó. Culpó a la corriente NI, encabezada por Pedro Porras y Luciano Cornejo, de venir evitando la afiliación 

de todos los que no son de su expresión y sólo permiten afiliar a sus integrantes; pasando por alto los recorridos 
municipales, horarios y calendarios para que visiten los módulos itinerantes los municipios. "No los han respetado, dicen 

que van y no llegan, o cuando lo hacen es tarde y la gente ya se fue o simplemente llegan descompuestos. Es maña para 
impedir que en los municipios donde saben que nosotros, los de la IDN, tenemos la mayoría, pues no podamos hacerlo", 

expresó. Más que desgastarse y exigir al CEN del PRD la destitución de Porras Pérez, Dolores Padierna prefiere apresurar el 

paso a esta campaña de afiliación, pues en diciembre terminará el tiempo. "Hay elementos para una destitución (del cargo 
a Pedro Porras), pues están violentando los estatutos y reglamentos y en los hechos está poniéndose en la ilegalidad", 

afirmó. Ayer en la tarde, la también esposa del polémico político perredista René Bejarano reveló que en Hidalgo se tiene 
un estimado de 119 mil agremiados, pero al corte de hace cuatro días, sólo hay 20 mil afiliados. Esto quiere decir que "en 

60 por ciento de las secciones electorales no hay ni cinco afiliados como mínimo para formar un comité seccional del PRD, 

o sea que vamos muy atrasados", explicó Dolores Padierna. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Milenio-PAN niega purga en delegaciones: El dirigente del Partido Acción Nacional en Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador 

rechazó que haya una purga en las delegaciones federales por la falta de apoyo a la que fue su candidata en las elecciones 
pasadas a gobernador.  El líder de los panistas en la entidad aseveró que la lista con una serie de nombres que involucra a 

delegados de las secretarías de Comunicaciones y Transportes (SCT), Desarrollo Social (Sedesol), Educación Pública (SEP), 

Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), entre otras, “en ningún momento se ha contemplado dentro de dicho 
instituto político”. Dejó en claro que dentro del trabajo con la militancia de Acción Nacional se ha realizado un análisis de 

los trabajos con los delegados que son militantes de Acción Nacional “simplemente para valorar el trabajo que como 
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militantes fuera de su delegación hacen”. “Hubo una valoración positiva, derivado del pasado proceso electoral que se 

vivió, hubo una participación importante de ellos, como militantes del partido, muy activamente con sus obligaciones 

partidistas y hay un buen saldo, y por tanto no hay solicitud de destitución de ninguno de ellos”, subrayó el presidente del 
Comité Directivo Estatal del blanquiazul, quien finalizó que desconoce la información sobre la posible destitución de 18 

delegados federales en Hidalgo.  En este sentido también opinó el delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, José 
Ángel Rodríguez Calvillo, quien precisó que como funcionarios públicos, en las pasadas elecciones, su función fue blindar 

los programas sociales para evitar que se utilizaran con fines partidistas.  “No tenemos conocimientos que se vayan a dar 

cambios (en las dependencias federales), hasta el momento de que nuestros subsecretario de Desarrollo Social, en ese 
momento la podemos acatar de inmediato y no hay ningún conocimiento de que se vaya a dar tal situación. Estamos 

siempre sujetos a un blindaje electoral y no podemos participar en las campañas”, señaló.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Gloria Romero preocupa al PRI: Mirna Hernández: “Gloria Romero (diputada federal por el PAN), sí es una 

persona que nos preocupa”, aceptó la dirigente del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca, Mirna Hernández 

Morales, al ser cuestionada por la posible pre candidatura de la panista de cara a las elecciones municipales en la capital 
del estado. La priista señaló que conoce la trayectoria de la diputada federal por Acción Nacional y declaró que, aunque 

aún no está decidido, sería una candidata que podría pelear en los comicios de la capital del estado contra las posibles 
aspirantes, Carolina Viggiano y Paula Hernández, ambas legisladoras en el Congreso de la Unión. “Sería interesante que se 

realice una elección de mujeres en Pachuca”, refirió la presidente del PRI local. En entrevista, la ex secretaria municipal del 

ayuntamiento de Pachuca, refirió que en enero comenzarán las precampañas de cara a las votaciones del julio de 2011, 
cuando se renovarán a los 84 municipios de Hidalgo, por tal motivo el tricolor prepara el terreno electoral con la unificación 

de su estructura y el llamado a la población a asistir a las urnas, además “del trabajo que hemos llevado a cabo desde la 
dirigencia estatal del PRI”.  Tras la derrota que sufrió el PRI en la capital hidalguense en los comicios a diputados locales 

del pasado 4 de julio, Hernández Morales, dijo que buscan el posicionamiento con la ciudadanía capitalina, informando 
sobre propuestas que atiendan los problemas de la población, entre otras actividades para mantener la administración 

municipal por otro periodo de tres años. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD atrasa 5 meses afiliación en Hidalgo: El Partido de la Revolución Democrática en Hidalgo tiene un 
retraso en su reafiliación y afiliación militante de casi cinco meses, declaró Dolores Padierna Luna, líder de Izquierda 

Democrática Nacional (IDN). La perredista declaró que el padrón de Hidalgo es de 119 mil personas por afiliar, y solamente 

se llevan afiliados 20 mil personas y de estas 20 mil hay casi el 60 por ciento de las secciones electorales que no cubren el 
requisito mínimo de 5 afiliados para poder conformar comités de bases seccionales conforme a los estatutos del sol azteca. 

Culpó a José Guadarrama, perteneciente a la corriente del Frente Democrático Hidalguense (FDH) y a Isidro Pedraza, líder 
de la Unidad de Fuerzas Indígenas y Campesinas (UFIC) de entorpecer el proceso de afiliación al interior del PRD. “Habría 

que señalar que los módulos de afiliación no cubren los reglamentos que se establecieron porque están acaparados por los 
grupos de Guadarrama e Isidro Pedraza, están acaparados los módulos y la gente no se puede afiliar, es más fácil hallar 

empleo que una afiliación al partido”, expresó.  En su visita de ayer a Pachuca, Padierna Luna declaró que los dirigentes del 

PRD deben reforzar las campañas de afiliación para poder sumar el mayor número de perredistas de cara a los comicios de 
2011 en Hidalgo. (Misael Zavala, página 11) 

Sol de Hidalgo-El próximo regreso del PRI...: Raúl González Apaolaza, ex secretario de Educación de Hidalgo en el 

sexenio del ex gobernador Manuel Ángel Núñez y en el inicio de la gestión del actual mandatario Miguel Osorio, afirma que 
con el próximo regreso del PRI a Los Pinos la educación en el país mejorará. Se le entrevistó en el Congreso hidalguense, 

donde asistió a la entrega de la medalla Miguel Hidalgo y Costilla, otorgada, este año, al desaparecido artista plástico Byron 
Gálvez. En el vestíbulo de la Sala del Pueblo, González Apaolaza mantuvo animado diálogo con Luis Kaim, ex director de 

Comunicación Social en el sexenio anterior. Actualmente, es investigador del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y participa, 

además, con un grupo de 75 académicos que apoyan al Gobierno Federal y a los estatales en hacer sistemas inteligentes 
de vigilancia. De esa actividad, comenta: "Eso no resolverá el problema, pero sí coadyuvará a su solución, pues el asunto 

tiene más fondo. Es al tipo de investigación que me he dedicado". Se le cuestiona que cómo ve la educación en Hidalgo. De 
respuestas rápidas, González Apaolaza replica: "Aquí, en el estado, mantengo relación con mucha gente, pero he perdido 

contacto con la cuestión educativa, en la que ya he participado. Aunque espero, algún día, ser útil en lo que se me solicite 
de apoyo, ¿no?" De su paso por la Secretaría de Educación en Hidalgo, comenta: "Tuve buena experiencia en este sector 

en el cual siempre me he desempeñado desde que tuve 24 años, en que me nombraron director de una vocacional, hasta 

que estuve en Hidalgo, cuando cumplí 35 años dentro del sector educativo. Ahora ya llevo, con estos último cuatro, 39 
años". Afirma, además: "Fue una gran satisfacción, porque creo que hubo logros: hicimos cinco universidades, una normal 

superior, el Consejo de Ciencia y Tecnología, el Instituto de Crédito Educativo. "Hicimos igualmente el Instituto de Lengua y 
Cultura Indígena. Se logró, y lo puedes ver en los indicadores, que Hidalgo fue de los estados que tiene mayor cobertura 
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educativa. Entonces, me siento satisfecho de haber ayudado a mi tierra, Hidalgo. Y en lo que sea de trabajo, estaré 

dispuesto a colaborar en lo que se me solicite". ENTRE LA EDUCACIÓN Y LA POLÍTICA... De la participación de los 

profesores en la política, González Apaolaza considera que todos deben participar en política. "La vida diaria es política. 
Claro, hay otra que es partidista, que es donde, luego, se acusa al magisterio de descuidar sus funciones. Pero creo que 

todos deben participar en ella, incluyendo los profesores, siempre que, como se dice, no descuiden lo sustantivo y para lo 
que se formaron, que es la educación. "Considero que la educación, en general, en el país le ha faltado un empuje. En los 

últimos diez años los indicadores marcan que no hemos avanzado en educación. Y hay causas profundas de ese rezago. 

"Pero no son estrictamente los profesores. Creo que es la conducción de la educación lo que ha hecho que no avancemos. 
Tenemos que dar a grandes males grandes remedios, y si la educación no mejora hay que hacer cambios radicales, y ahí 

todos tenemos responsabilidad: sindicatos, autoridad, magisterio, padre de familia. "Y espero que con el regreso del PRI al 
Gobierno Federal haya las condiciones para dar una cambio de 180 grados en la educación. Hay gente preparada para ello, 

mucha gente valiosa en el partido, que puede conducir la educación y llegar a esos cambios.. "Sabemos qué es lo que está 
fallando, sabemos cómo corregir esas desviaciones y tenemos que recuperar la educación, que anda mal. Y no lo digo yo, 

sino los indicadores. Cualquier prueba que se haga, de la OCDE o de ENLACE o la que tú quieras, demuestra que no hemos 

avanzado en el país en los últimos 10 años. Vamos hacia atrás. (redacción, Ojo Política) 

Independiente-PT y PRD encargarán a ciudadanos seguimiento de deuda pública estatal: Los Partidos del 

Trabajo y de la Revolución Democrática en Hidalgo, convocarán en los próximos días a la instalación de un comité 

ciudadano que se encargue de dar seguimiento a la deuda pública contraída por el estado. El líder petista Arturo Aparicio 
Barrios, anunció en entrevista que este órgano pretende ser el portavoz de la información financiera generada por el 

gobierno estatal. Dicho comité surge luego de que se realizó el foro finanzas y deuda pública, que organizaron ambos 
institutos políticos los días 26 y 27 de octubre.  Los integrantes del mencionado comité saldrán del grupo de participantes y 

especialistas que tomaron parte en el foro.  "Serán ciudadanos que conozcan del tema y que puedan dar seguimiento a las 
propuestas que haga la ciudadanía en torno a las finanzas". Será la próxima semana a más tardar cuando los dirigentes 

estatales del PT y PRD den a conocer la estructura, así como los principios que rijan al órgano ciudadano.  Arturo Aparicio 

afirmó que más que una comisión de vigilancia, será un órgano que trate de acercar a la ciudadanía todos los gastos que 
haga el gobierno, mediante mecanismos que están por definirse.  "El tema es que sea un comité que no politice la situación 

financiera en que se encuentra el estado, sino que sea más bien un espacio que se hará para la ciudadanía, para que se 
informe y opine en torno a la deuda estatal". Argumentos como la discrecionalidad con la que maneja los recursos públicos 

el gobierno de Hidalgo, fue uno de los motivos que orillaron a los representantes de esos partidos a la creación de este 

organismo. El también diputado local electo asintió que en la medida en que el ciudadano participe, será como el gobierno 
va a cuidar mejor sus procedimientos administrativos.  (Gerardo Neria, página 02) 

Independiente-Evidencia Canales ignorancia en conflictos de Valle del Mezquital: El dirigente estatal del Partido 
de la Revolución Democrática en Hidalgo, Pedro Porras Pérez aseguró que tratar de involucrar el conflicto de Dios Padre 

con el cateo a las oficinas de Xóchitl Gálvez realizadas el 4 de julio por parte de Damián Canales Mena, habla de falta de 

desconocimiento básico de los conflictos en el valle del mezquital. "Es un argumento que no tiene sustento, porque 
finalmente en la zona no es el único lugar donde hay problemas, porque está el de Yolotepec y otros conflictos agrarios, 

por lo que no se puede dar una justificación donde no existe." El presidente del perredismo en Hidalgo aseguró que esto es 
querer desviar la atención porque se sabe que los terrenos en conflicto son propiedad del sobrino de Jesús Murillo y del 

propio presidente de la junta de gobierno del Congreso del Estado de Hidalgo, Roberto Pedraza Martínez. "Esto ha sido 

falta de capacidad de resolver los problemas agrarios desde su origen. Y muchas ocasiones han derivado en la perdida de 
vidas humanas" Por último y cambiando de tema, aseguró que su re afiliación estatal va de acuerdo a lo establecido y 

hasta el viernes pasado llevaban un avance de 24 mil credenciales nuevas, por lo que en diciembre seguramente cumplirán 
con sus expectativas. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Prórroga de Jucopo busca acuerdos para elegir a consejeros del IFE: La Junta de Coordinación 

Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados abrió una nueva prórroga en aras de lograr un acuerdo para la elección de los 
tres consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE). En rueda de prensa la presidenta de la Jucopo, Josefina Vázquez Mota 

indicó que se continúa en la búsqueda de acuerdos, evitando los vetos y las cuotas partidistas. Dijo que tras una reunión 
de los coordinadores parlamentarios se acordó seguir analizando los expedientes de los 17 aspirantes al Consejo General 

del IFE, pues se busca fortalecer la vida institucional de ese organismo sin cuotas partidistas. El acuerdo firmado por todas 
las bancadas y turnado a la Mesa Directiva, señala que la Jucopo "sigue analizando cada uno de los expedientes que 

integran las propuestas remitidas por la Comisión de Gobernación para los nombramientos correspondientes". "Lo anterior 

se observa en el marco de las facultades constitucionales y legales conferidas a la Cámara de Diputados, sin menoscabo de 
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las funciones que, de acuerdo con el artículo 41 de la Constitución, continúa llevando a cabo el Consejo General del IFE", 

indica el documento. Vázquez Mota expuso que se busca dar cauce a una elección de consejeros que no obedezca a cuotas 

partidistas o a presión de otra índole, sino a la responsabilidad del Congreso en el tema. Ello, toda vez que los consejeros 
sean designados, resolverán de entrada dos elecciones presidenciales, la del 2012 y 2018, con las respectivas agendas 

electorales. Por otra parte, el presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés Zurita, dijo que si existieran 
cuotas partidistas en la selección de los tres nuevos consejeros electorales, ya se habría alcanzado un acuerdo en la 

Cámara de Diputados. En entrevista, Valdés Zurita subrayó que el esfuerzo que se hace por la construcción del consenso 

demuestra que no se opera con base en cuotas partidistas en esta designación. Por ello, hizo votos porque se alcance el 
más amplio consenso posible para elegir a los nuevos consejeros electorales, y reiteró que el retraso en su selección no 

detiene los trabajos del IFE. (Notimex, página 03) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Refinería requiere de otros 900 mdd: La nueva refinería Bicentenario en Tula requiere 900 millones de 

dólares más de lo planteado hace dos años por Petróleos Mexicanos (Pemex), de acuerdo con el Esquema de Proceso de la 
Nueva Refinería, presentado por Miguel Tame, director de Pemex Refinación. Según el funcionario, su construcción está 

basada en un esquema de Fondo de Barril que considera la instalación de unidades para poder hacer productos de alto 

valor comercial.  La Bicentenario se construirá con la tecnología más avanzada disponible en el mercado, similar a la usada 
en la refinería más grande del mundo en la India, con un costo de 10 mil millones de dólares y estará funcionando en el 

tercer trimestre de 2015.  De acuerdo con el Esquema de Proceso de la Nueva Refinería, la tecnología planteada para 
usarse en México es la misma que fue usada en la India por Reliance Industries, que tiene una pequeña participación de 

Chevron del 5 por ciento, y sirve para procesar crudos muy pesados que son de bajo valor comercial. Además se incluye la 

instalación de 17 unidades de proceso así como los servicios de infraestructura complementaria. Se calcula que se 
generarán 10 mil empleos en el momento más fuerte de su construcción. Actualmente México produce 331.7 mil barriles 

diarios de combustóleo que en su mayoría es destinado a la Comisión Federal de Electricidad para plantas eléctricas, sin 
embargo, cada vez sus compras son menores porque usan con una mayor intensidad el gas natural. La nueva refinería va a 

procesar 250 mil barriles diarios de crudo tipo Maya más los residuales que en este momento salen de la refinería Miguel 
Hidalgo. Este proceso permitirá contar con 141 mil barriles diarios de gasolina, 77 mil de diesel y otros 12 mil barriles de 

turbosina. Contará con plantas de destilación combinada, coquizadora, hidrodesulfuradora (HDS) de naftas primarios, HDS 

de naftas de coquización, reformadora, HDS de destilados intermedios. Al respecto, el gobernador Miguel Osorio criticó la 
falta de planeación de Pemex en el proyecto de la Refinería Bicentenario, al tiempo que afirmó que seguirá dando la pelea 

a la paraestatal y le demandará que reconsidere otorgar la licitación de la construcción de la barda perimetral a cualquiera 
de las tres empresas hidalguenses que concursaron. El mandatario estatal expuso que lo anterior es lo menos que 

Petróleos Mexicanos puede hacer, debido al retraso que registra el comienzo de la edificación de la planta petrolera. Osorio 

reprobó que la compañía mexicana haya asegurado que arrancará el levantamiento de la factoría en 2012, por lo que el 
gobernante manifestó que pugnará hasta el último día de su sexenio porque Pemex favorezca a los industriales 

hidalguenses y sean los encargados de cimentar la barda perimetral. El mandatario hidalguense sostuvo que las tres 
sociedades locales que participaron en la licitación por la barda perimetral, incumplieron algunas “características” de la 

convocatoria; no obstante, argumentó que continuará instando a Pemex para que replanteen sus resoluciones y prioricen la 

participación de los industriales de Hidalgo, a fin de que estén en posibilidades de generar movimientos económicos en 
beneficio de la región donde se asentará la Refinería Bicentenario. Osorio comentó que el aplazamiento de los trabajos de 

la Bicentenario, refleja la poca visión de Pemex, que constata además su incapacidad de tener una perspectiva clara sobre 
“el México de hoy y del mañana” “Estamos en la lucha, para que se nos reintegre, el recurso que se ocupó para la compra 

de los terrenos”.  (Luis Carriles, página 08) 
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Plaza Juárez-Que Pemex pague los terrenos: El diputado federal por Hidalgo, David Penchyna Grub señaló que los 

legisladores de la entidad no quitarán el dedo del renglón para que en el Congreso de la Unión se etiqueten los recursos de 

la Refinería Bicentenario para que el proyecto se consolide en el estado. "Hidalgo le apostó a un proyecto de inversión que 
genera empleo, a un proyecto que pueda generar riqueza en la región y esperemos que se cumpla, no vamos a quitar el 

dedo del renglón". El legislador señaló también que los diputados buscarán que en el Presupuesto de Egresos de la 
Federación, se contemple que los terrenos en los que se construirá la refinería sean pagados por Petróleos Mexicanos. 

"Hemos exigido a PEMEX el inicio de la construcción de la refinería y vamos a pelear con uñas y dientes, este absurdo de 

que obligaron al gobierno estatal a pagar los terrenos de la refinería", agregó el legislador. A través de una entrevista 
difundida este 3 de noviembre en un comunicado, el legislador lamentó que se tengan disponibles cinco mil millones de 

pesos para la construcción de la refinería y que apenas se haya hecho la licitación para levantar la barda en el perímetro de 
los terrenos. "Puedo asegurar públicamente que no vamos a cejar, y que vamos a construir la posibilidad de tener la 

refinería lo más pronto posible", finalizó el legislador. (redacción, página 03) 

Plaza Juárez-Los recursos son de la gente, no del gobierno: Osorio: Los recursos no son de ningún nivel de 
gobierno, son de la gente. Miguel Osorio Chong, gobernador de Hidalgo, afirmó que en lugar de competencia entre los 

ámbitos de gobierno, el dinero de la gente se tiene que administrar bien; en su caso, dijo que hasta el último día de su 
gestión buscará dar los mejores resultados. Ante empresarios de la región de Tizayuca, el mandatario estatal señaló que 

existe un compromiso de parte de diversos sectores para impulsar el desarrollo del estado, “así lo hemos entendido”. 

Osorio Chong inauguró la pavimentación del acceso al Parque Industrial de Tizayuca. Anunció que con la participación 
estatal, municipal y de los industriales, se aplicarán otros 8 millones de pesos para terminar las siguiente etapa del 

mencionado acceso. Abraham González, gerente general de Fritos Totis, destacó las ventajas de este parque, 
principalmente se refirió a su ubicación geográfica, el cual genera 6 mil 500 empleos. Aunque reconoció el apoyo estatal, 

citó que las necesidades a las que se enfrentan son: alumbrado, seguridad, energía eléctrica suficiente y drenaje. Aunard 
de la Rocha Waite, secretario de Desarrollo Económico, informó que en los diferentes parques industriales del estado, en el 

caso de la obra entregada, no sólo es una calle pavimentada, sino que simboliza el esfuerzo conjunto entre industriales y 

gobierno. ENTREGA DE COMPUTADORAS PARA MAESTROS Previo a este evento, el mandatario estatal acudió a Huichapan 
para encabezar la entrega de 3 mil computadoras para maestros hidalguenses, de un total de 16 mil que se habrán de 

entregar. Destacó que el ser la primera entidad del país en firmar el convenio y entregar estos apoyos tecnológicos al 
magisterio –16 mil para todo el estado-, es una muestra del interés de que sean los estudiantes hidalguenses, junto con 

sus maestros, los mejores de México. (Nadia Mejía, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-En Pachuca tratarán a los adictos a internet: El Instituto Municipal Contra las Adicciones (IMCA) de Pachuca 
abrió un espacio para tratar las adicciones que tienen que ver con la vida sedentaria, especialmente con la adicción al 

internet, informó su directora Ariana Flores Gómez. De acuerdo con la funcionaria local es importante que los jóvenes 
sepan marcar tiempos y espacios para realizar otras actividades. “Lo que estamos tratando de hacer es brindar opciones a 

los jóvenes brindándoles actividades deportivas, culturales; el objetivo es que se marquen tiempos, que los marquen sus 

tiempos para todo hay tiempo y marcar tiempos a lo largo del día, estamos manejando este tipo de promoción a la adicción 
al internet porque sabemos que cuando prohíbes algo es lo primero que hacen”. Flores Gómez dijo que el IMCA trabaja 

este problema con siete sesiones de terapias las cuales tiene como objetivo ir disminuyendo progresivamente el tiempo que 
pasa una persona al frente de una computadora; agregó que en caso de un problema mayor, el IMCA cuenta con enlaces 

con otras instituciones que pueden brindar una atención más especializada, la cual dura siete sesiones o más, dependiendo 
el caso.  (Jonathan Collazo, página 09) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Reconoce el Ejecutivo a Juan Ramón de la Fuente: El presidente Felipe Calderón entregó el Reconocimiento 
al Mérito Médico 2010 a Juan Ramón de la Fuente, a quien le enalteció su labor no sólo como profesional de la Medicina, 

sino como rector de la UNAM, cuando después de la huelga que comenzó en 1999, “recobró el prestigio universitario”.  “La 

Universidad recobró en sus manos el prestigio y la excelencia que le corresponden, y que nunca debe de perderse”, dijo el 
mandatario.  En la celebración del Día del Médico, De la Fuente reconoció que la inversión en salud ha sido extraordinaria, 

pero recomendó revisar algunos aspectos del sector, como el modelo de atención, y alertó por la futura falta de 
especialistas en México.  Además dijo que con el reconocimiento otorgado por las instituciones de la República, “renuevo 
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mi compromiso con mi profesión, con mi gremio y con mi país”. El presidente Calderón habló del legado del ex rector de la 

UNAM con sus investigaciones científicas y sus trabajos sobre alcoholismo, pero destacó su llegada a la máxima casa de 

estudios, “que estaba prácticamente condenada a esa parálisis, una Universidad que estuvo en paro durante casi un año y 
su rector, codo con codo con la comunidad universitaria, logró recuperar el orgullo de la UNAM, centrando, nuevamente, su 

labor en la investigación, la docencia y la difusión. “De cómo estaba la Universidad cuando entró el doctor De la Fuente a 
cuando la dejó el rector hay un enorme diferencia que está marcada y para bien, precisamente, en el orgullo de los 

universitarios y de México”, dijo. También destacó que la comunidad médica en México está comprometida con el bienestar 

del país y “su prestigio les da una autoridad moral” que es fruto de muchos años de esfuerzo y dedicación. En tanto, Juan 
Ramón de la Fuente agradeció a la comunidad médica e incluso se dio tiempo para parafrasear a Cantinflas: “Hoy no voy a 

hablar, tan sólo me voy a permitir decir unas palabras. Palabras, en efecto, de gratitud”, dijo.  También refirió las 
“verdaderas políticas de Estado a lo largo de diferentes gobiernos”, como las estrategias de vacunación y de salud 

reproductiva, y aprovechó para pronunciarse en favor de que se revise y debata entre el centralismo y el federalismo en 
materia de salud; además calificó de positivo el balance en materia de salud en el país.  “En todo caso, el balance que se 

puede hacer de los logros de la Medicina mexicana a lo largo de los años es positivo; a pesar de muchas circunstancias 

adversas y difíciles, los médicos mexicanos y las instituciones mexicanas han sabido estar a la altura de las circunstancias”, 
señaló De la Fuente. (Lorena López, página 19) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se Dice…. 

que si bien es cierto que hace una semana Carolina Viggiano aparecía como puntera en la carrera electoral por la 

presidencia municipal de Pachuca, queda una prgunta en el aire: ¿tendrá la capacidad para atender una campaña política 

y, en su caso, la Casa Rule,al tiempo de cumplir con sus responsabilidades como posible primera dama de Coahuila? 

que para la Semana PYME Bicentenario que organiza la Secretaría de Economía del gobierno federal ojalá que la Secretaría 
de Desarrollo Económico Estatal, a cargo de Aunard de la Rocha, se esmere e innove y no se dé, como siempre, con el 

mismo stand, la misma gente y los mismos apoyos, además de una escasa promoción de Hidalgo. 

Y es que a los funcionarios de esta dependencia las salidas no son sólo para pasearse y gastar el dinero público, sino para 

obtener resultados concretos en beneficio del sector empresarial, que hasta el momento poco puede presumir. 

que Herbert Melo, padre de la famosa “diputada chismosa”, ha comentado sin recato alguno en Calnali, “su tierra natal”, 

que la próxima candidata del tricolor a la alcaldía de ese municipio será su hija, la legisladora Yareli Melo Rodríguez. 

Según él, porque ya cuenta con la venia del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz. 

que la propuesta del Comité Directivo Estatal del PAN para remover a buen número de delegados federales en la entidad 

fue sacada de un basurero y dada a conocer como primicia, algo que extraño a todos en el edificio panista de la avenida 
Madero. 

El plan había sido presentado ante el Comité Ejecutivo Nacional hace un par de meses, avalado incluso por la diputada 
federal Gloria Romero y los otros diputados locales panistas, aunque de plano no fue aceptada en las oficinas centrales 

del blanquiazul, y su contenido se desechó. 

Tan fue así, que ningún nombramiento de los anotados en esa lista se ha dado. 

que un momento muy bochornoso pasó el titular del Instituto Hidalguense del Deporte, Alberto Chávez, cuando la 

semana pasada durante la inauguración de la Unidad Deportiva de Huejutla no se le permitió hablar en la ceremonia. 

Y todo por haberse desvelado la noche anterior. Por cierto, en ese evento estaba prevista la participación de mil 500 

personas, pero apenas llegaron 200, muchos de ellos alumnos con todo y uniforme. ¿La razón? Que hubo grupos políticos 
locales que de plano boicotearon el trabajo del coordinador del acto, el diputado Darío Badillo, para evitar que “se parara 
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el cuello”. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero…. 

Que ahora resulta que Pemex siempre sí construirá la refinería Bicentenario en Tula, pero aún no saben cuándo, con 

eso de que salieron que necesitan una inversión extra de 900 millones de dólares y el director de Pemex refinación no sabe 
de dónde sacará los recursos. Dicen que podrían pedir al Gobierno de Hidalgo que aporte una parte para ahora si echar 

a andar su construcción, aunque según lo declarado por las autoridades hidalguenses, quién sabe si vayan a dar un 

centavo extra. O ¿sí lo darían? 

Que la visita de Dolores Padierna ayer a Pachuca causó molestias en algunos actores políticos perredistas, quienes, 
según la esposa de René Bejarano, tienen secuestrado al partido en Hidalgo. Dicen que vino a poner orden en las filas 

perredistas porque le llegó el rumor que las ovejas se les están saliendo del corral por culpa de Isidro Pedraza y José 

Guadarrama, de quienes, dijo, impiden la re afiliación de militantes del sol azteca. 

Que algunos delegados federales en el estado ya se pusieron a chambear de más pero para encontrar un nuevo trabajo. 
Dicen que más de uno ya desempolvó la agenda de viejos amigos, aunque sean del PRI y PRD, con tal de saludar y pedir 

chamba, pues dicen que ya se pusieron muy nerviosos, aunque hay algunos diputados muy contentos, pues ya les 

prometieron algunas delegaciones. 

Que hablando de panistas y perredistas, se dice que a pesar de que según ayer comenzaban las negociaciones oficiales 
para decidir las alianzas para 2011, los del sol azteca se arrepintieron de último momento y lo pospusieron para el último 

día de este año. Dicen que a Gonzalo Trejo ya le urge formalizar coaliciones para algunos municipios, pero Pedro Porras 

se la hace cansada. 

Que el director de la policía de Pachuca, Roberto Cortés, está metido en un lío muy serio. Dicen que como en Ciudad 
Juárez, un policía baleó a una persona, aunque la diferencia es que la de Pachuca tenía una orden de aprehensión, pero se 

negó a ser detenido y fue cuando ocurrió el incidente. Dicen que ya se sabe quién es el policía que disparó, pero hasta el 

momento no ha habido ninguna acción en su contra. ¿Impunidad? 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Estamos manejando este tipo de promoción a la adicción al Internet porque sabemos que cuando prohíbes algo es lo 
primero que hacen.” Ariana Flores Gómez, directora del Insituto Municipal Contra las Adicciones, sobre sus terapias para 

los adictos al Internet.  

“Es un foco rojo de alerta para el gobierno mexicano, son ya varios los intentos fallidos de poner plantas de residuos 
tóxicos en el país, gracias a la resistencia ciudadana.” Arturo Williams Trejo, vocero de Todos Somos Zimapán, sobre la 

revisión del caso Befesa por un tribunal internacional. 

“No tenemos conocimiento que se vayan a dar cambios, estamos siempre sujetos a un blindaje electoral y no podemos 

participar en las campañas.” José Ángel Rodríguez, delegado de Sedesol, sobre la supuesta purga en delegaciones. 

 (redacción, página 03) 

Uno más uno-Pachuquillas: Ha transcurrido tres meses de los asesinos del director y subdirector de Seguridad pública y 

tránsito municipal de Actopan, y el alcalde Jaime Galindo Ugalde no ha dado ninguna señal de querer nombrar a quienes 
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habrán de ocupar los puestos que dejaron vacantes los jefes policiacos muertos el pasado 03 de julio en la comunidad La 

Estancia… (redacción, primera plana) 

Independiente-El Socavón: En diciembre, la Auditoria Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) denunciará a 18 alcaldes 

que no solventaron irregularidades en sus cuentas públicas... Avanza la fiscalización... (redacción, primera plana) 

Criterio- Corral político, abonándose… 

Las elecciones municipales de 2011 representarán una ventajosa partida para quienes mandan en el corral político de 

Hidalgo y magníficas oportunidades de botín a los futuros 84 presidentes municipales que gobernarán durante cuatro años, 
siete meses y 18 días a partir del l6 de enero de 2012. Para los efectos de esa contienda municipal y de la federal de 2012 

para elegir presidente de la República, senadores y diputados, los gallones priistas ya empezaron a abonar su corral 

(mismo estiércol, iguales moscas) con la unción formal del cuadragésimo segundo presidente del comité directivo estatal, 
diputado federal Omar Fayad, quien suplió como cuadragésimo primero, durante algunos meses a su antecesora Geraldina 

García, investida primogénita presidenta municipal de Pachuca. Hace semanas, al aproximarse la fecha para la renovación 
de los “cuadros” dirigentes del PRI estatal fue escenificada, una vez más, la comedia de la disputa de méritos para liderar 

el comité estatal. Omar Fayad se apuntó como número uno en la lista, en tanto los hermanos José Antonio y Jorge Rojo 
intentaron descalificarlo. Pronto fueron supuestamente convencidos para que sumaran su adhesión a la “candidatura de 

unidad”. Sobre esto, José Antonio tiene sabia experiencia: hace varios meses, ya inscrito precandidato a la gubernatura, lo 

convencieron y declinó a favor de Francisco Olvera, para la “candidatura de unidad”. Los muchachos Rojo García de Alba 
no tienen por qué preocuparse: su futuro está sobradamente asegurado. A José Antonio le aguarda un escaño en el 

Senado; al diputado federal Jorge, la secretaría general de gobierno con Francisco Olvera. Está holgada disposición para 
mantener en el corral político a los herederos del grupo Huichapan, se debe al control que ejerce al operador de la llamada 

“Familia Real” de Hidalgo, Jesús Murillo, con el propósito de disminuir el transitorio poder del gobernador Miguel Ángel 

Osorio. Murillo pretende mantener su hegemonía en el PRI estatal, con Omar Fayad a la cabeza, para seleccionar, primero 
a la mayoría de los próximos alcaldes, y llevar primacía en las diputaciones federales y las dos senadurías. Por lo pronto, el 

gobernador electo Francisco Olvera logró ya mover a su primer alfil, al acomodar a su antigua secretaria general municipal, 
Mirna Hernández, en la presidencia del PRI capitalino. La preocupación principal del corral priista es la designación de 

adecuada candidatura a la presidencias municipal de Pachuca, pues no está lejana la posibilidad de que Xóchitl Gálvez sea 
lanzada por el PAN, con o sin alianza, pues representa una verdadera amenaza. Está fresca la hazaña de que con su 

nombre obtuviera favorable votación para ella y las dos candidatas a diputadas locales, que vencieron por escaso margen a 

los gallos priistas Luis Gil Borja y Vicente Diez. En el corral del PRI se está abonando la candidatura de la diputada Alma 
Carolina Viggiano Austria, figura sobresaliente en las huestes del senador Jesús Murillo Karam. (Anselmo Estrada, página 

03) 
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